
ПРОТОКОЛ № 2 

заседания Комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий 

 

10.11.2023                                                                                            13:00 – 14:30 

 

Место проведения: Ульяновская обл., г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 1,          

каб. 500 (конференц-зал Общественной палаты Ульяновской области) 

 

Присутствовали: 

Камаев  

Риас Ряхимович 

Председатель Комиссии 

 

Шигирданов 

Олег Васильевич 

член Комиссии 

Ананьев  

Владимир Сергеевич  

директор МКУ "Агентство по Комплексному 

Развитию Сельских Территорий" 

муниципального образования 

Долгов  

Николай Петрович 

фермер муниципального образования 

«Цильнинский район» Ульяновской области 

Еленкин  

Леонид Владимирович 

фермер муниципального образования 

«Цильнинский район» Ульяновской области 

Жаринова  

Лариса Леонидовна 

первый заместитель Министра финансов 

Ульяновской области 

Игнатьева  

Ольга Викторовна 

заместитель Министра агропромышленного 

комплекса и развития сельских территорий 

Ульяновской области 

Лямаева  

Наталья Николаевна  

исполнительный директор Ассоциации ТОС 

Ульяновской области 

Патрикеева  

Юлия Васильевна 

начальник отдела по взаимодействию с 

представительными органами, органами 

местного самоуправления, органами 

государственной власти управления 

муниципальной политики и общественных 

проектов администрации города Ульяновска 

Тимина  

Анна Ивановна 

ведущий специалист отдела общественных 

коммуникаций Администрации 

муниципального образования «Барышский 

район» Ульяновской области 

Представители администраций и общественных палат муниципальных 

образований Ульяновской области (в режиме онлайн). 

 

 

 



ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Приветственное слово Председателя Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития 

сельских территорий Камаева Риаса Ряхимовича. 

2. Об участии представителей территориальных общественных 

самоуправлений Ульяновской области в конкурсе Фонда президентских 

грантов в 2023 году. 

3. Об итогах общественного мониторинга по оценке соответствия пешеходных 

переходов, расположенных вблизи образовательных учреждений 

национальному стандарту ГОСТ Р 52289-2019 «Технические средства 

организации дорожного движения. Правила применения дорожных знаков, 

разметки, светофоров, дорожных ограждений и направляющих устройств»  

на территории муниципальных образований Ульяновской области. 

4. Проблемы и перспективы развития  фермерских хозяйств на территории 

муниципальных образований Ульяновской области. 

 

ВОПРОС №1. 

СЛУШАЛИ: 

Камаев Р.Р.: в начале заседания поприветствовал всех присутствующих  

и подчеркнул важность и значимость проведения заседания Комиссии, 

поблагодарил всех за участие. Огласил повестку текущего заседания. 

 

Голосование: «за» - 2, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
 

Решили: утвердить повестку расширенного заседания Комиссии Общественной 

палаты Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития 

сельских территорий. 

 

ВОПРОС №2. 

СЛУШАЛИ: 

Лямаева Н.Н.: рассказала, что ТОСы региона участвуют в конкурсах Фонда 

президентских грантов с 2017 года и за этот период в Ульяновскую область 

привлечено 59,8 млн. рублей. Ассоциация ТОС стремится к тому, чтобы  

с каждым годом эта цифра увеличивалась. Приоритетными направлениями 

конкурсных проектов являются охрана здоровья граждан и окружающей среды, 

социальная поддержка. Наталья Николаевна подчеркнула, что одной  

из основных задач Ассоциации является вовлечение не только крупных 

объединений в участие в Федеральных конкурсах и проектах, а также 

привлекать к этой деятельности  и маленькие ТОСы. 

Камаев Р.Р.: отметил важность деятельности ТОСов на территории региона. 

Голосование: «за» - 2, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

РЕШИЛИ: рекомендовать Администрации города Ульяновска продолжить 

оказывать всестороннюю поддержку представителям ТОС Ульяновской области 

по вопросу их участия в региональных и федеральных конкурсах. 

ВОПРОС №3. 

СЛУШАЛИ: 



Камаев Р.Р.: отметил, что согласно полученным данным на территории 

Ульяновской области располагается 309 пешеходных переходов вблизи 

образовательных учреждений. Приведено в соответствие национальному 

стандарту 180 пешеходных переходов вблизи образовательных учреждений.  

На территории 11 (Базарносызганский, Барышский, Кузоватовский, Майнский, 

Николаевский, Новомалыклинский, Новоспасский, Павловский, Радищевский, 

Ульяновский, Цильнинский районы) муниципальных образований 100% 

пешеходных переходов вблизи образовательных учреждений приведено  

в соответствие национальному стандарту. На территории 1 муниципального 

образования (Старокулаткинский район) отсутствуют пешеходные переходы 

вблизи образовательных учреждений. 

Ананьев В.С.: проинформировал собравшихся, что работа в данном 

направлении ведется непрерывно. Полностью приведено в соответствие 5 

пешеходных переходов из 22. На следующий 2024 год также запланированы 

работы по устранению недочетов и приведению участков дорог в нормативное 

состояние. 

Тимина А.И.: добавила, что на территории их муниципального образования 

регулярно проводятся проверки таких участков дорог, в том числе членами 

Общественной палаты муниципального образования.  

 

Голосование: «за» - 2, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

РЕШИЛИ: рекомендовать общественным палатам муниципальных 

образований Ульяновской области продолжить активное взаимодействие  

с региональной Общественной палатой по вопросу проведения общественного 

контроля за состоянием автомобильных дорог и прилегающих территорий 

региона. 

 

ВОПРОС №4. 

СЛУШАЛИ: 

Еленкин Л.В.: высказался, что льготное кредитование 

сельхотоваропроизводителей значительно облегчило и улучшило деятельность 

фермеров, однако, по его мнению, со стороны Министерства 

агропромышленного комплекса и сельских территорий практически  

не оказывается никакой помощи. Ключевую роль в развитии фермерства  

в регионе играет его инвестирование. Леонид Владимирович порекомендовал 

Министерству пересмотреть цену субсидирования, либо разработать другие 

механизмы поддержки сельхозтоваропроизводителей. Существует также  

и другая проблема, приемка и оценивание заявок на получение субсидий.  

При приемке документов специалисты Министерства агропромышленного 

комплекса и развития сельских территорий возвращают заявки фермерам  

при незначительных ошибках. Кроме того, предусмотрен коротких срок  

для подачи и исправления документов. 

Игнатьева О.В.: указала, что как правило, документы подаются  в крайние дни 

подачи заявок, обработать все заявки одновременно сложно, кроме того, 

найденные в них ошибки исправить за один день не всегда представляется 

возможным. Для предотвращения возникновения таких ситуаций фермерам 

следует заблаговременно позаботиться об их подаче. 



Камаев Р.Р.: предложил для упрощения данной процедуры ввести электронный 

документооборот. Члены Комиссии поддержали данное предложение. Кроме 

того, он отметил, что проблемы не должны замалчиваться и должны быть 

услышаны ведомствами. 

Голосование: «за» - 2, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

РЕШИЛИ: продолжить обсуждение данного вопроса на очередном заседании 

Комиссии с привлечением фермеров других муниципальных образований 

Ульяновской области. 

 

 

Председатель     

 

 

         

  Р.Р. Камаев 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ВЫПИСКА 

из протокола №2 заседания Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам местного самоуправления и развития сельских 

территорий 

 

10.11.2023                                                                                                  Ульяновск 

 

Обсудив повестку заседания, члены Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития 

сельских территорий решили рекомендовать: 

 

1. Администрации города Ульяновска: 

1.1. Продолжить оказывать всестороннюю поддержку представителям ТОС 

Ульяновской области по вопросу их участия в региональных и федеральных 

конкурсах. 

2. Общественным палатам муниципальных образований Ульяновской 

области: 

2.1. Осуществлять активное взаимодействие с региональной Общественной 

палатой по вопросу проведения общественного контроля за состоянием 

автомобильных дорог и прилегающих территорий региона. 

3. Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 

3.1. Продолжить обсуждение проблем и перспектив развития  фермерских 

хозяйств на территории муниципальных образований Ульяновской области на 

очередном заседании Комиссии с привлечением фермеров других 

муниципальных образований Ульяновской области. 

 

 

Председатель 

 

                                                  

Р.Р. Камаев 

 

 

 


